



EDITORIAL

Queridos amigos y amigas:

No podemos comenzar esta carta editorial sin recordar a las víctimas de los terremotos de Haití y Chile ocurridos hace pocas semanas. Dos tragedias que fueron extremadamente caras en vidas humanas y cuyas consecuencias perdurarán durante mucho tiempo en las tareas de reconstrucción en marcha.

ISALUD expresa una vez más su más sentida solidaridad con los hermanos de Chile. De hecho, pudimos darle un abrazo en persona al saliente embajador de la república hermana, Luis Maira Aguirre, que en marzo pasado fue reconocido con la mención Honoris Causa de nuestra Universidad.

Como nadie está exento de sufrir este tipo de eventos, entrevistamos al titular de la Dirección Nacional de Emergencias Sanitarias (Dinesa), Gabriel Ive, para conocer qué grado de preparación tiene la Argentina para enfrentar una catástrofe de tamaño dimensión. Descubrimos protocolos, simulacros, salas de crisis y grupos de emergencia poco conocidos.

A pesar de la crisis y de los temblores, pudimos mantener una ventana abierta al futuro y a los avances en las ciencias biomédicas. Aprovechando su presencia en Buenos Aires, estuvimos con John Quackenbush, Center for Cancer Computational Biology en el Dana-Farber Cancer Institute y profesor de Harvard School of Public Health y de Boston University, que nos habló de una disciplina nueva: la genómica computacional, una actividad que se apoya en la informática para procesar -y encontrarle sentido a- los miles de millones de datos que ofrece la genómica.

Presentamos el programa Comoestas, en el que la Universidad tiene una activa participación junto con FLENI. Se trata de una iniciativa internacional de seguimiento de pacientes que busca revertir las cefaleas causadas por exceso de analgésicos.

Y abordamos la situación de la atención de la salud mental en el país recuperando los principales conceptos de la mesa de directores de hospitales psiquiátricos

del último Encuentro Nacional de Hospitales. La integración de las personas con patologías mentales, el nuevo eje de la atención psiquiátrica que se enfrenta al desafío de la comprensión.

Sobre el cierre de esta edición, el Congreso de los Estados Unidos aprobó la profunda reforma del sistema sanitario de ese país, impulsada por el presidente Barack Obama que tendrá entre sus beneficiarios a los ciudadanos norteamericanos más pobres. En las próximas ediciones iremos analizando las consecuencias que se derivarán de esta trascendental decisión. Por lo pronto, en su columna Cómo producir salud, Federico Tobar, se centra en el valor económico de la salud.

También presentamos en esta edición el Centro de Estudios para el Desarrollo Sanitario y Ambiental Metropolitano, que se dedicará a la investigación, capacitación y construcción de consensos en la materia. Y destacamos también el lanzamiento del ciclo de enfermería, en el que contamos con el acompañamiento clave de la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad Argentina (FATSA). También dedicamos un espacio relevante a las instituciones y personas que recibieron el premio ISALUD por su aporte a la salud y la integración social de los argentinos. Además, destacamos la importante presencia argentina en el congreso de la Asociación de Economías de la Salud de Latinoamérica y el Caribe (AES-LAC), que se realizó en Santiago de Chile, en enero. Y, reproducimos un artículo de Gínés González García publicado en la prensa Chilena con motivo de la realización de este congreso.

Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD